
義務教育学校・明野地区準備委員会 第３回幹事会議事要旨 

 

■開催日時 令和４年７月１４日（木）午後６時００分～７時００分 

■開催場所 明野公民館 研修室 

■出 席 者 筑西市義務教育学校・明野地区準備委員会幹事会委員２９名 

      【教育委員会】鈴木部長、島村次長、池田参事兼指導課長、市塚義務教育学校整備 

推進課長、その他事務局職員（義務教育学校整備推進課） 

 

■会議経過（概要） 

１．あいさつ【鈴木委員長】 

 

２．新規委員の紹介及び自己紹介 

  ・新規委員５名 

 

３．報告事項 

  ・義務教育学校・明野地区準備委員会の組織体系について【事務局】 

  ・明野五葉学園整備工事の進捗状況について【事務局】 

 

４．議事 

  各部会からの進捗状況報告について 

  ①総務部会【部会長】 

  ・学校名については、令和元年度に公募をした結果、「明野」を残したいという意見や、「五

葉」が明野中学校の文化祭も「五葉祭」と言われていることもあり、「明野五葉学園」に   

   決定した。 

 

・校歌については、現在の明野中学校の校歌に、明野中学校という歌詞が無いこと、「若葉

いつつ」や「明野台」など、明野五葉学園をイメージするようなものとなっていること、

また音域も小学生にとって歌いやすいということから、現在の校歌を開校後も使用するこ

ととした。 

 

・校章については、明野中学校の現在の校章の中央部分だけを変更することで、令和２年度

に明野地区小中学校の児童生徒及びその保護者から公募を行い、１作品を決定した。 

 

・後期課程（７～９年生）の制服については、先日実施した保護者アンケートを参考にしな

がら、制服メーカーによるプレゼンテーションを行い、後日改めて保護者からの投票によ

り１作品を決めていきたいと考えている。 

 



②PTA 部会【部会長】 

・スクールバスについては、これまで何度も検討を重ねた結果、現時点の計画案として、 

「スクールバス運行計画案」のとおり PTA 部会としての意見がまとまった。 

その中で、利用対象者については、原則は通学距離が道のりで３㎞以上の児童を対象とした

うえで、３㎞未満であったとしても、通学班や通学状況により、徒歩通学が難しい場合は利用

を可能とする方向で考えている。 

また、乗降所については、利用者の利便性や、乗降所における安全性を考慮した、２１箇所

を現時点での候補地として想定しているが、乗降所に応じた運行ルートについては、乗車人数

の確定後、改めて周知する予定である。 

その他、⑤自己負担については、徒歩で通学する児童とバスで通学する児童のバランスを図

るという考え方から、バス利用を希望される方からは、受益者として負担していただくという

ことで、PTA 部会の意見がまとまった。 

 

・保護者説明会の開催については、今後スクールバス運行計画を策定していくにあたり、対象

となる保護者の意向を確認する目的で、教育委員会主催で学校別に開催していただくこととな

った。 

説明会でいただいた意見等については、PTA 部会で協議のうえ、皆様にお知らせしたいと 

 考えている。 

 

・通学路についても、これまでスクールバスと併せて、想定している通学路内の危険箇所の 

確認を行ってきた。 

 今後も、危険箇所の確認を継続して行いながら、整備が必要な箇所については、事務局か

ら、関係部署等への要望をしていただきたい。 

 

 ③学校運営部会【部会長】 

 ・学校運営部会では、開校後の教育活動の中枢について検討を行っている。検討にあたって

は、6つの部会に分かれて検討を進めており、(1)教育課程部会では、日課表や経営計画の作成

について (2)学習指導部会Ⅰでは、授業のあいさつや学習で使用する持ち物等学習の決まり

について、(3)学習指導部会Ⅱでは、新校舎に移転する教材備品の調整について、(4)生徒指導

部会では、生活の決まりについて、(5)生活指導部会では、学校保健に関することについて、

(6)学校事務部会では、学校徴収金の取扱いについて、それぞれの部会で個別具体事項につい

て検討を行ったので、継続して検討を進めていきたい。 

 

 ⇒各部会の進捗状況報告を承認 

 

 

 



５．その他【事務局】 

①準備委員会だより Vol.7 の発行について 

②次回の会議予定 令和４年１１月頃開催予定 

 

●質疑事項 

・PTA 規約の作成について、PTA の意見は取り入れられるのか？ 

⇒原案を学校運営部会で作成した上で、各校の PTA の承認をいただくことで考えている。 

【学校運営部会部会長】 

 

・通学路が新しくなることにより、乗降所までの通学路などの立哨当番についてどのように調整 

 し、どのように決定していくのか？ 

 ⇒学校ごとに、校長先生や通学路担当の先生又は PTA 会長さんにもご協力いただいて、調整 

 を図っていきたいと考えている。【事務局】 

 

・自己負担金について、兄弟や片道の半額措置等の検討は？ 

 ⇒今後想定される課題として捉えているが、PTA 部会にて、改めて検討し、情報提供させてい

ただきたい。【事務局】 

 

・クラス編成について、人数の関係など現在の小学校の事情も考慮されるのか？ 

 ⇒小学校から人間関係等の申し送り書を考慮し、クラス編成を行うため、均等割りなどは 

 行わない。【学校運営部会部会長】 

 

・校舎北側の自転車通路と車道を植栽で区切る予定は？ 

 ⇒フェンスは設置する予定であるが、植栽を植える予定はないので、建築業者と調整していき

たい。【事務局】 

 

・スクールバスや制服の決定までの具体的なスケジュールについて 

 ⇒制服については、今後メーカープレゼンを行い、２作品を絞った後、保護者投票により 

 最終的に１作品に決定するスケジュールで想定している。 

  スクールバスについては、運行事業者を選定するための事務手続き等の関係もあるため、遅 

 くとも、今年度中には運行計画を決定したいと考えている。【事務局】 

 

 

  

以上 


